

Keine Folter mehr in Mexiko? - Wie der mexikanische Staat die Augen verschließt

24.06.2021 18:30–20:00



Español abajo

Online-Veranstaltung von Amnesty International, Deutsche Menschenrechtskoordination Mexiko, Misereor, Partner Südmexikos und der Weltorganisation gegen Folter (OMCT)

Wann: Donnerstag, 24. Juni 2021

Uhrzeit: 18.30 bis 20.00 Uhr (MEZ), 11.30 Uhr Mexiko

Anmeldung: https://us02web.zoom.us/webinar/register/WN_j1nyTrxPTNGHogz9TII94Q

Laut der mexikanischen Regierung wenden Sicherheitskräfte keine Folter mehr an. Berichte von Menschenrechtsorganisationen belegen hingegen das Gegenteil: Um Geständnisse zu erpressen und vermeintlich Schuldige zu bestimmen, foltern Sicherheitskräfte nach wie vor. Die Opfer werden mittels Isolation, Todesdrohungen, Elektroschocks, Schlägen, Schlafentzug, Verweigerung von Nahrung und medizinischer Versorgung oder sexueller Gewalt gezwungen, sich selbst eines Verbrechens zu bezichtigen. Besonders häufig trifft die Folter Angehörige indigener Gemeinden.

Das im Jahr 2017 verabschiedete Bundesgesetz gegen Folter sieht vor, in den Staatsanwaltschaften der Bundesstaaten eigene Einheiten einzurichten, die in Folterfällen strafrechtlich ermitteln. Die Umsetzung verläuft jedoch schleppend. Hinzu kommt eine schleichende Aushöhlung rechtsstaatlicher Prinzipien in den vergangenen Jahren. Konkrete Beispiele aus den mexikanischen Bundesstaaten Chiapas, Guerrero sowie Chihuahua belegen, dass in Mexiko weiterhin gefoltert wird und sich der Staat seiner politischen und rechtsstaatlichen Verantwortung entzieht.

Welche Strukturen begünstigen die Folter? Wer ist besonders betroffen? Wie wirkt der Staat konkret dagegen? Was fordern Menschenrechtsorganisationen und was kann auf nationaler und internationaler Ebene gegen Folter unternommen werden?

Darüber wollen wir sprechen mit:

- Carla Palacios Flores, Anwältin der Menschenrechtsorganisation Paso del Norte, Chihuahua
- Jorge Luis López, Menschenrechtszentrum Fray Bartolomé de Las Casas, (Frayba), Chiapas
- Sandra Alarcón, Menschenrechtszentrum Tlachinollan (Guerrero)
- Sebastian Brehm, MdB, Mitglied im Ausschuss Menschenrechte und humanitäre Hilfe

Moderation: Carola Hausotter (Deutsche Menschenrechtskoordination Mexiko) und Benedict Weiß (Misereor)

Die Veranstaltung wird simultan übersetzt (**Spanisch-Deutsch**).

<https://www.facebook.com/events/310845060657747/>

¿Se erradicó la tortura en México? - la negación del Estado mexicano de enfrentarse a la realidad

Evento online de Amnistía Internacional Alemania, Compañeros de México del Sur, Coordinación Alemana por los Derechos Humanos en México, Misereor, y la Organización Mundial contra la Tortura (OMCT).

Cuándo: Jueves, 24 de junio

Horario: 18:30 h - 20:00 h (Europa) / 11:30 h - 13:00 h (México)

Inscripciones: https://us02web.zoom.us/webinar/register/WN_j1nyTrxPTNGHogz9TlI94Q

Stream (sin inscripción): <https://www.facebook.com/DMRKMexiko>

En México ya no hay tortura según el Gobierno mexicano. Sin embargo, los informes de organizaciones de derechos humanos demuestran lo contrario: las fuerzas de seguridad siguen torturando para conseguir confesiones y para fabricar supuestos culpables. Las víctimas son obligadas por medio del aislamiento, amenazas de muerte, electrochoques, golpes, privación del sueño, negación de alimentos y de medicinas o violencia sexual, a auto-incipularse de delitos. Las personas que pertenecen a comunidades indígenas son con mayor frecuencia víctimas de torturas.

La ley federal para prevenir, investigar y sancionar la tortura, aprobada en 2017, ordena la creación de unidades, en cada una de las fiscalías de los estados federados, que deben asumir las investigaciones penales para casos de tortura. Sin embargo, la aplicación es lenta. A esto se suma una erosión progresiva de los principios del estado de derecho en los últimos años. Casos concretos de los estados mexicanos de Chiapas, Guerrero y Chihuahua demuestran que en México se sigue torturando y que el estado evita sus responsabilidades legales y políticas.

¿Qué estructuras favorecen la práctica de la tortura?, ¿quiénes tienen más riesgo de sufrirla?, ¿qué acciones concretas toma el estado contra ella?, ¿qué demandan las organizaciones de derechos humanos y qué acciones se pueden emprender tanto a nivel nacional como internacional contra la tortura?

Sobre estos temas hablaremos con:

- - Carla Palacios Flores, Abogada de la organización de derechos humanos Paso del Norte, Chihuahua
- - Jorge Luis López, Fray Bartolomé de Las Casas, (Frayba), Chiapas
- - Sandra Alarcón, Tlachinollan, Guerrero
- - Sebastian Brehm, Miembro de la Comisión de Derechos Humanos y Ayuda Humanitaria en el Parlamento Alemán

Moderación: Carola Hausotter (Coordinación Alemana por los Derechos Humanos en México) y Benedict Weiss (Misereor)

El evento será traducido de forma simultánea (**español-alemán**).

<https://www.facebook.com/events/310845060657747/>

[Zurück zur Eventübersicht](#)